
相比汽车能省钱，碰上没电也犯难
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买买的的时时候候考考虑虑了了很很多多

胡佳庆买电动汽车的目的很
简单，就是为了省钱。2008年5月，
他从德州购进了一款三厢电动汽
车，花了三万多。那时的潍坊大街
上，这种车还很少见。

胡佳庆开的电动轿车外形有
点类似夏利，是三厢轿车，四个
座，打眼一看，与普通燃油轿车无
异，不过仔细一看，没有车牌，
车下也无底盘。

“买的时候确实考虑了很
多。”胡佳庆说，整车3万多，
不算小钱，而且当时正值电动汽
车挂牌的风口浪尖，国家的政策
还不明朗。周围的朋友也劝，
“万一买了之后不让上路，那该
怎么办？”

胡佳庆最后还是买了，是基
于他之前从事电动汽车销售的经
验，他自认对电动汽车的情况了
解的比较清楚。电动汽车只要不
上高速、不跑长途，是非常适合
家庭用的，更重要的，是能省
钱。“买电动汽车，最主要就是
看好它省钱了，”胡佳庆并未拿
“环保”“低碳”等说辞来提高
自己买车的动机。

胡佳庆的工作经常穿梭于市
区和各县市之间，基本上一天就
得跑百公里。若买辆普通车，买
得起却用不起，但是若换成电动
汽车，就能省多了。算上电瓶损
耗等费用，一天百公里才花费10

元钱。
胡佳庆给记者算了一笔账账：

电动汽车电瓶两年换一次，费用
在3500元左右，一年自己能跑3万
公里路，而电动汽车百公里耗电
仅为五六元钱，这样两年下来，
路费3000元左右，期间损耗、维修
费用非常小，也没有保险、过路
费等费用。

但若是开燃油汽车，按百公
里燃 7个油算，两年油费就得
25000元，还不加交强险、保养费
等。“一年光油钱就省1万多，
两年多，购买电动汽车的费用就
省出来了。”胡佳庆说。

如今，4年过去了，胡佳庆
仍然开着他的小车奔走在市区的
道路上。

市市区区县县城城成成主主要要购购买买区区

14日上午，在胜利西街一家
电动四轮车销售点，63岁的王大
爷跟家人看中了一辆红色的电动

汽车。“是给我买的。”王大爷笑
着说，孙女快要上小学了，离家远
了不方便，买个电动汽车来回接
送孩子。

一共三个档，容易上手，最重
要的是开电动汽车不用驾驶执
照，对于老年人来说，这是个不错
的吸引力。

一位业内人士介绍说，从整
个小型纯电动汽车行业看，当前
的产销供不应求。山东省汽车行
业协会曾做过调研，这种小型纯
电动汽车的购买者一般为中低收
入人群，并且主要分布在三四线
城市，特别是县城。

而这种低速电动车的主要客
户并非传统汽车用户，而是以中
老年人、刚刚毕业的“上班族”以
及居住在县城的退休人士为主。

据了解，一辆四轮电动汽车
行驶时速在60公里以下，一次充
电续驶里程达120公里，同时也不
需要专门的充电站，需要的时候
回家充就行，购买一辆这样的电
动汽车只需要3万-5万元，以价格
和成本优势赢得了市场的认可。

根据山东省汽车行业协会不
完全统计数据显示，2011年，山东
省新能源汽车保持高速增长，全

年生产新能源汽车68203辆。其中
小型低速纯电动车64202辆。而这
个数字还在继续上涨。

充充电电不不方方便便让让人人挺挺头头疼疼

今年27岁的孟献峰在为一家
公司跑业务，这是他的第二个工
作。因为没有多少积蓄，再考虑到
工作的需要，他在去年花了三万
多买了现在的电动车。

孟献峰每天的工作就是在市
区的大街小巷转，宣传自己公司
的业务，虽然跑的地方不大，但是
算下来每天的距离也不短。

“有时候三天充一次电，有时
候就得一天充一次。”孟献峰说，
每天的业务量不一定，他也不知
道今天要跑多远。所以，电量成了
他时刻担心的问题。有一天傍晚，
离家还有四个路口的他只能无奈
的将车停在了路边，虽然时刻在
注意，但是他的车还是没电了。最
搞笑的是，眼前有一家加油站。孟
献峰说，虽然电动汽车确实能为
他省下不少花费，但是碰上没电
的时候也确实让人头疼，他最希
望的，就是能在路边看到电动汽
车充电站。

“目前，这是一个行业技术壁

垒。”潍坊一家新能源车生产企业
的相关负责人介绍说，“产品要由
中低端向中高端转型。”根据前期
低速电动乘用车的整体表现和市
场反馈来看，效果并不是十分的
理想，企业考虑到目前的市场需
求，决定转型开发中高档产品。其
中，他们的新能源电动汽车将在
今年年底上线，油电混合两用车
将是目前的一个发展方向。

为了解决电动车充电难问
题，目前行业内有一种呼声，就
是将所有的电动车品牌所生产的
电池都换成统一型号，路上没电
的话不再是找地充电，而是直接
换电池即可。但是由于电动汽车
行业中门槛准入不高，企业良莠
不齐，使得这一建议推进起来有
些困难。

相比技术难题，企业更担心
的是国家的产业政策。尽管小型
纯电动汽车存在很多的优势，但
国家对此一直态度模糊，业内也
一直有观点认为该类电动汽车技
术落后，不应作为国内电动汽车
产业发展的方向。

一位业内人士表示，走新能
源的路子是没有错的，只是需要
走的路还很长。
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四通八达的城市交通网，让更多代步工具有了展现的
舞台。短期内汽柴油价的居高不下，又让电动汽车悄然步
入人们的视野。与传统汽车相比，它有汽车的外形，但速
度又难以比拟。除了环保、节能外，它身上还贴有时速
慢、充电不方便、国家政策不明朗等不成熟的标签。
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